



## ASSEMBLÉE CATÉCHUMÉNALE – CAREME 2026



### Crois-tu cela ?

Jean 11,3-7.17.20-27.33b-45 (évangile version brève du dimanche 22 mars)



#### Temps d'accueil :

- Préparer des chevalets où chacun indique son prénom. Prévoir un échange (5 minutes) en binôme autour de la question :
  - *Tous nous sommes en chemin vers Pâques, qu'est-ce que cela signifie pour moi ? (Pas de mise en commun)*
- Si besoin l'animateur, en présentant la rencontre, rappelle quelques points d'attention de cette assemblée, en particulier en termes d'écoute de l'autre.



#### Temps de la Parole :



- Lecture du texte par l'animateur ou un accompagnateur.
- Sans interaction chacun dit la parole de Jésus qui l'interpelle (cf. questions dans le document [« pour entrer dans le texte »](#))
- Relire les versets 21 à 27 : Que dire du dialogue entre Jésus et Marthe ?
- Est-ce que moi comme Marthe je peux répondre à Jésus « je le crois tu es le Christ, le fils de Dieu », ou n'en suis-je pas encore là ? (Lien possible avec les appelés qui professeront le credo à la veillée Pascale) Quelle réponse puis-je donner à Jésus aujourd'hui ?

#### Pour vous, quelques pistes de réflexion sur le texte :

Voilà que Lazare tombe gravement malade ; et les sœurs, ensemble, envoient un message à Jésus : « Seigneur, celui que tu aimes est malade ». Quel modèle de prière ! À deux reprises, il frémît intérieurement, en voyant le chagrin de Marie et de ceux qui l'accompagnent, et, lorsqu'il entend quelqu'un dire : « Celui qui a ouvert les yeux de l'aveugle n'a pas été capable d'empêcher Lazare de mourir ». Puis, devant le tombeau, Jésus pleure, des larmes d'homme.

À Marthe, qui lui dit : « Je sais qu'il ressuscitera au dernier jour », Jésus répond : « Je suis la résurrection et la vie : celui qui croit en moi, fût-il mort, vivra ; et quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? » À chacun de nous, aujourd'hui, Jésus vient dire : « Crois-tu cela ? » Et il résume en quelques mots le Kérygme, notre espérance.

#### Temps d'enseignement :

##### *Crois-tu cela ?*

[En annexe](#), vous trouverez 3 pistes (Catéchisme de l'Eglise Catholique/ Directoire Pour la Catéchèse / une homélie de Benoit XVI) pour aider la personne qui prépare ce temps (curé, prêtre, diacre, répondant).



**10-15 minutes + temps de résonnance pour les participants, si possible en fraternité catéchuménale - idéalement 30 minutes à partir de quelques questions préparées par vous.**





## Célébration de la Parole :



Visée : Appelé à croire

*Prévoir dans l'espace prière, une reproduction du passage biblique ou un Christ qui ouvre les bras.*

- **Accueil :**

Nous sommes en temps de Carême, un temps privilégié, un temps où l'Eglise nous invite par la prière à nous tourner encore plus vers le Christ sauveur. C'est Dieu lui-même qui nous interpelle, avec cette question : « crois-tu cela ? ». Ouvrons nos cœurs, et dans un long temps de silence laissons raisonner en nous cette question.

- **Temps de silence :** 3/5 minutes

- Quel que soit notre réponse, le Seigneur pose sur nous un regard bienveillant ; son amour pour nous est plus fort que tout, nous le chantons :

**Chant :** [Je veux chanter Ton amour - YouTube](#)

- **Parole (1<sup>ère</sup> lecture du dimanche 22 mars) Ez 37, 12-14**

- **Temps de silence court**

Comme elle est belle cette interpellation du prophète Ezéchiel. « Je mettrai en vous mon esprit, et vous vivrez ! » Dans le silence de notre cœur, laissons-la résonner.

- **Geste :** ( inspiré de Rica 115/11)

*Comme le propose le Rica (n° 110 à 114) cet exorcisme (par un ministre ordonné) peut être donné à tout adulte en chemin vers un sacrement de l'initiation chrétienne.*



Le ministre ordonné dit « alors vous saurez que je suis le Seigneur ».

Il reprend : « *Comme au temps du prophète Ezéchiel, aujourd'hui encore Dieu nous interpelle. Beaucoup d'entre vous êtes en route vers le baptême, la confirmation, la première communion et parfois vous pouvez trouver le temps long, manquer d'enthousiasme dans votre rencontre avec le Christ.* Alors je vais demander au Seigneur, en votre nom, la force de poursuivre votre chemin de Foi. Je vous invite à vous mettre à genoux, à fermer les yeux et à ouvrir vos mains. »

- **Prière d'exorcisme :**

Lorsque chaque adulte en initiation est à genoux, le ministre ordonné étend les mains et dit : « *Prions : Dieu, créateur et rédempteur de ton peuple Saint, toi qui aimes tant ces adultes en initiation vers le baptême, la confirmation, la première communion ; tu les as attirés à toi. Aujourd'hui encore regarde-les, écarte d'eux tout découragement, purifie leur cœur et conduis-les à la plénitude de ton mystère.*

*Qu'à l'exemple de Marthe ils suivent le Christ d'un cœur sincère, qu'ils aient la grâce de puiser à la source du salut et de pouvoir te répondre : oui Seigneur, je crois. Amen »*

- **A la fin du geste :**

Stimulés par ton amour, encouragés, nous rendons grâce à Notre Seigneur en reprenant le refrain et le couplet 1 de notre chant.

- **Oraison :**

Dans ton amour inépuisable, Dieu éternel et tout-puissant, tu veux que notre foi rayonne et tu donnes à chacun d'être capable de répondre « je crois en toi Seigneur » ; répands sur nous ton Esprit de force pour que nous osions t'annoncer à nos frères et sœurs qui ne te connaissent pas.